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Assuntos da Pauta

1. Atualização de dados referentes ao covid-19
2. Visitas presenciais e entrega das sacolas;
3. Crianças na visitas e alimentação;

Resumo/memória da reunião

Sr. Veiga. Informa que a vacinação está em quase 100% dos presos, com exceção de
algumas unidades que os presos já chegam sem vacina, e com a entrada no sistema eles já
recebem as doses da vacina. Em relação a reunião das visitas familiares a principal
reivindicação é as sacolas, visto que houve uma diminuição, mas ainda está havendo um
cuidado por parte do DEPEN uma vez que ainda há casos de covid 19, mas haverá uma
atualização sobre isso com a entrada do novo secretário;

Dra. Andreza, fala que alguns familiares de presos que compareceram até a Defensoria,



foram unânimes em dizer que a falta de comunicação e de clareza quanto às regras e
padrões, provoca insatisfação dos familiares visitantes. Insatisfação quanto a
impossibilidade de entrega das sacolas de forma presencial e a alimentação durante o
período de visitação (cobrando clareza sobre que tipos de alimentos seriam permitidos
visando garantir o encontro); pontua a necessidade de retomada da entrega das sacolas na
modalidade presencial;
Dra. Thais, traz em questão uma demanda de alguns familiares sobre a alimentação
durante a visita, uma vez que vai ser possível levar crianças, e se torna difícil não poder
levar alimentação para as crianças;
Dra. Flávia, ressalta o encaminhamento da orientação técnica do CNJ de dezembro de
2021, que deve ser permitida a entrega de alimentos e itens de higiene por familiares, sem
restrições adicionais e ou fluxos de descontaminação. E sobre as vistas ela ressalta que
filhos e filhas de pessoas privadas de liberdade não devem mais ser proibidos de entrar
nas unidades prisionais.
Dra. Waleiska destaca que nas visitas às unidades prisionais não se vê ninguém de
máscara, mas eles ainda restringem mantimentos às pessoas privadas de liberdade;
também ressaltou a eficiência que se deve dar à transparência nas comunicações,
ativando-se todas as formas de comunicação, a fim de evitar-se ruídos e tensões;
Dr. Alexey, destaca que a orientação do CNJ tem baixa força normativa; que é importante
a participação de representantes do governo para que explique quais as estratégias serão
adotadas nessa retomada; que talvez essa estratégia não traga sobrecarga ao sistema;
sugere que algum gestor compareça à próxima reunião para esclarecimentos;
Des. Ruy, ressalta que o tema das visitas e sacolas foi trazido à mesa para o diálogo com
os familiares, que neste momento estão em reunião com representantes do Deppen para
ajustes e acordos, sendo necessário o deslinde dessa reunião para possíveis
encaminhamentos;
Sr. Veiga informa a todos que anotou todas as pautas e vai repassar para nova gestão da
secretaria de segurança.
Des. Ruy ratificou a necessidade de clareza e reforço nos canais de comunicação do
Deppen, com as informações necessárias aos familiares e toda sociedade;
Encaminhamentos

● Todas as formas de comunicação devem ser ativadas e reforçadas, para que não
haja ruídos e tensões que nascem da falta de comunicação. Reforçar canais de
comunicação para que a transparência seja maior possível.

● Próxima reunião: 24 de maio de 2021, 14h00.


